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疫情下，外傭來港的難度加大，外傭

供應也大幅減少，不少本地僱主唯有出

高價招攬留港外傭，令外傭「斷約跳工」的情

況亦愈發普遍。民建聯接獲市民投訴指，有外

傭聲稱回鄉而提前完約，但自己在幾個月後在

同一屋苑撞見該名外傭為其他家庭服務。有不

少僱主則指，招聘外傭的基本月薪增長幾倍，

最誇張是月薪升至12,000元、比外傭最低工資

高出逾1.5倍才能請到人。民建聯昨日公布完

善外傭政策倡議書，建議加強打擊提早「斷約

跳工」外傭，增設「提早完約賠償費」，並提

出新設外傭事宜監管局等建議。

◆香港文匯報記者 張弦

民記倡嚴打外傭「斷約跳工」
建議設「提早完約賠償費」成立監管局處理違規中介

香港文匯報訊 據新華社報道，十三
屆全國人大常委會第三十六次會議30日
上午在北京人民大會堂舉行第一次全體
會議。栗戰書委員長主持並作全國人大
常委會執法檢查組關於檢查環境保護法
實施情況的報告。
受委員長會議委託，全國人大常委會
秘書長楊振武作了關於香港特別行政區

第十四屆全國人民代表大會代表選舉會
議成員名單草案和澳門特別行政區第十
四屆全國人民代表大會代表選舉會議成
員名單草案的說明。
另外，會議分別聽取了全國人大憲法

和法律委員會副主任委員周光權作的關
於反電信網絡詐騙法草案審議結果的報
告，憲法和法律委員會副主任委員王寧

作的關於農產品質量安全法修訂草案審
議結果的報告。聽取了憲法和法律委員
會副主任委員叢斌作的關於野生動物保
護法修訂草案修改情況的匯報。審議了
全國人大監察和司法委員會關於提請審
議反間諜法修訂草案的議案。審議了全
國人大環境與資源保護委員會關於提請
審議青藏高原生態保護法草案的議案。

港澳全國人大代表選舉會議成員名單草案

民建聯家庭事務委員會早前訪問多個不同持份團
體，深入了解和剖析現行聘請外傭問題的痛點，

並於昨日舉行記者會，發布完善外傭政策倡議書，針對
政府及僱主等不同對象提出13項建議。
民建聯家庭事務委員會主席顏汶羽指出，民建聯過去
收到不少僱主的投訴，當中反映最多的是外傭中介收費
不透明、外傭服務質素與面試時有落差，以及外傭「斷
約跳工」三方面問題。

外傭稱回鄉 兩月後街上偶遇
他表示，民建聯於今年4月至5月進行調查，有超過
七成受訪市民反映外傭收費不合理，因此委員會發布的
倡議書中，亦建議中介公司在服務協議內容上，須訂明
每個收費項目的銀碼，包括付款安排、保證條款、退款

或其他安排等，加強保障僱主權益。
顏汶羽表示，有不少僱主反映外傭來港後，才發現對

方沒有達到面試時所聲稱的水平，「之前有中介話個外
傭湊仔同煮飯好犀利，粵語都好叻，結果來到唔識煮飯
和帶小朋友，粵語都唔識講。」因此，委員會建議設立
強制性和自願性外傭培訓課程，他認為剛抵港外傭起碼
要學會基本粵語和烹飪技巧，了解香港人需要等。
對外傭「跳工」的情況，民建聯家庭事務委員會委員

蕭煒忠指出，「跳工」問題在第五波疫情期間尤為嚴
重，民建聯收到很多相關投訴。有市民投訴稱，有外傭
在3月份提出完約、回鄉，但僱主兩個月後在同一屋苑
撞見該名外傭為其他家庭服務。

招聘外傭月薪飆至12,000元

他指出，僱主最氣憤的是外傭的「規定最低工資」是
每月4,630元，但經過違規跳工後，外傭的基本月薪倍
增至8,000元、9,000元，甚至曾聽過飆升至10,000元至
12,000元，不少需要外傭照顧家中幼兒或長者的雙職家
庭，惟有無奈忍痛付出比最低工資高一兩倍的工資請
人。
蕭煒忠認為，特區政府必須打擊這些違規的外傭中介

公司及「跳工」外傭，建議斷約外傭須在7天內離港，
增設並要求外傭繳交提早完約賠償費，兩年內不得再來
港工作，日後來港工作須出示前僱主評價及證明信。
委員會又提出設立「外籍家庭傭工事宜監管局」、訂

立外傭中介評分制度等建議，顏汶羽表示，民建聯會向
特區行政長官李家超提交倡議書，期望可納入10月的
施政報告中。

◆民建聯家庭事務委員會發布完善外傭政策倡議書。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 文森）新冠肺炎疫情揭露香港
醫療資源不足的問題，離島更是重災區，不少島上居民
要長途跋涉出市區才能就醫。民建聯立法會議員陳學鋒
昨日舉行記者會，表示離島醫療服務多年未能滿足居民
需求，區內只有北大嶼山醫院及長洲醫院提供服務，其
中長洲醫院無專科門診服務，居民要乘渡輪到市區求
診，猶如「長征」。北大嶼山醫院亦只處理非緊急覆診
個案，南丫島索罟灣缺乏24小時駐診服務。他建議特
區政府增加北大嶼山醫院的資源，增加醫療設備及人
手，完善索罟灣普通科門診服務，加設24小時醫生駐
診服務。

民記倡增北大嶼醫院資源
目前，離島區人口超過18萬，隨着新區發展，離島人
口亦將不斷增加，但醫療服務追不上人口增長速度。陳
學鋒表示，離島只有北大嶼山醫院及長洲醫院，但兩間
醫院各有不足之處，例如長洲醫院並無專科門診服務，
需要專科治療的居民必須乘坐渡輪到市區求醫。至於北
大嶼山醫院雖然設有急症科服務，但基於設備局限，不
少個案未能處理，病人需轉送到瑪嘉烈醫院，舟車勞

頓，有可能拖延病情。另外，
南丫島索罟灣缺乏24小時駐診
服務，他形容離島醫療服務猶
如「第三世界」的水平。
民建聯離島支部委員葉培基

指出，離島居民對北大嶼山醫
院的服務有期望，但實際服務
質素卻差強人意，不少居民反
映該醫院雖然設有個別專科門
診服務，但未能處理所有病情
緊急的個案，不時要將患者轉
送往瑪嘉烈醫院治療，「求診
居民都唔知自己要等幾耐，無
食嘢都唔敢行開。」
人手不足亦影響醫院對安老

院舍的支援，例如一間位於東
涌逸東邨、已營運兩年的老人
院，因醫院人手不足，至今未有外展隊到該院舍提供服
務，院友需長途跋涉到市區覆診。
民建聯建議特區政府增加北大嶼山醫院的資源，增加

醫療設備及人手，增設眼、耳鼻喉、皮膚科的專科服
務，完善索罟灣普通科門診服務，加設24小時醫生駐
診服務等。

香港文匯報訊 「支援非政府機構推行過渡
性房屋項目的資助計劃」評審委員會昨日舉行
會議，由房屋局副局長戴尚誠主持。評審委員
會備悉獲資助的過渡性房屋項目現時均進展良
好。截至今年8月，政府已覓得土地足以提供
約21,700個過渡性房屋單位。
評審委員會於會議上同意就位於葵涌油麻磡

路、彩虹彩興路、元朗八鄉錦田七星崗、啟德
沐安街第1B2區，及馬鞍山落禾沙里的5個過
渡性房屋項目調整設計方案以增加單位數目。
在增加各項目總撥款額和260個額外新增單位
後，5個項目可以提供合共2,415個過渡性房
屋單位。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）香港特區行政長官
李家超即將發表其任內首份施政報告，工聯會昨日
舉行「《民有所呼．我有所應》與司局長對話—施
政報告諮詢會」，財政司副司長黃偉綸、房屋局局
長何永賢等出席。工聯會會長吳秋北認為，特區政
府應該擁有土地儲備，確保有足夠及穩定的公營房
屋供應。
吳秋北表示，目前特區政府並無土地儲備，有需
要時才四處覓地，令供應量不穩定，加上目前還要
「追落後」，使情況更甚，故建議特區政府應該考
慮制訂土地儲備，保障有穩定的土地建屋。
工聯會立法會勞工界議員梁子穎認為，要解決公

營房屋供應短缺的問題，在設法增加供應量的同
時，加快單位流轉亦很重要，建議市區重建後的單
位只售予公屋家庭，吸引有能力的公屋居民購買，
從而將公屋單位騰出。在舊屋邨重建時，居民均要
求原區安置，聲考慮提高誘因，例如調高及延長租
金優惠，讓居民願意搬到別區，令重建工作更為順
暢。
黃偉綸表示，香港欠缺能夠在短期內建造高密度

房屋的土地，政府近年來正積極追落後。何永賢表
示，今屆特區政府需要在房屋供應方面「提速、提
量、提效」，其他與會者亦提到新界城市規劃、舊
區重建問題、加快公屋輪候冊、覓地方法等建議。

香港文匯報訊 特區政府已開展
了「香港新市容」全港清潔運動，打
擊全港各區的生黑點。九龍東立法
會議員顏汶羽早前接獲市民投訴，指
佐敦谷明渠在活化後仍傳出臭味。食
環署、路政署及渠務署昨日聯合行
動，包括徹底找出臭味源頭、加強清
潔，以準備更換約40多個渠蓋等。
顏汶羽表示，不少居住在佐敦谷明

渠附近的居民早前向他反映，該明渠
在活化後仍然有傳出臭味，其後發現
是由於食環署在牛頭角街市對出安華
街洗街時，把食材殘渣沖入雨水渠，
而最終匯聚在明渠，導致佐敦谷明渠
持續傳出異味。

顏汶羽張姚彬點讚各部門
他於月初向有關部門反映問題，昨

日，食環署、路政署及渠務署在安華
街及明渠附近採取聯合行動，包括徹
底找出臭味源頭、加強清潔，以準備
更換約40多個渠蓋，以更高密度的
渠蓋設計阻隔垃圾流入明渠。
在場視察行動的立法會議員顏汶羽

及社區幹事張姚彬高度讚揚各部門的
努力，認為如此反應迅速的聯合行動
顯示出部門間合作解決地區事務的決
心，又建議政府應總結經驗，及借鑑
於其他涉及跨部門權責的生黑點問
題，以至更複雜的地區事項，為市民
解決更多地區上的老、大、難問題。
工聯會立法會議員陳穎欣昨日在

Facebook發帖表示，其團隊早前向特
區政府提出一些在新界西南區內的黑
點，要求解決包括兆和街、戴麟趾夫
人普通科門診後門花槽、路德圍、街
市街一帶的鼠患，和非法棄置建築廢
料、後巷生等問題。昨日，她聯同
荃灣區議員葛兆源、荃灣民政專員區
家盛及荃灣食環署總監孔世傑巡視，

看見有關黑點的生情況已有改善。
陳穎欣認為，「政府打擊生黑點計劃」反
映政府有決心改善地區生工作，但此計劃首
階段暫為期3個月，他們希望政府能定期檢視
成效，及持續推動類似的計劃，以更積極介入
的新方法，訂立新的工作指標。同時，建議政
府應增加資源和額外人手，支援相關負責此計
劃的部門，令工作推行更順暢，施政更高效。
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離島缺醫療資源 居民求診須「遠征」市區

確保公屋穩定供應 工聯建議政府「儲地」

◆民建聯籲向離島醫院撥設備人手，增設專科服務。

◆財政司副司長黃偉綸及房屋局局長何永賢昨日出席工聯會舉辦
的諮詢會。 工聯會提供圖片

◆「支援非政府機構推行過渡性房屋項目的資
助計劃」評審委員會舉行會議。

◆陳穎欣巡視多區黑點的衞生情況。
陳穎欣Fb圖片

全國人大常委會秘書長楊振武說明

◆ 8月30日上午，十三
屆全國人大常委會第三十
六次會議在北京人民大會
堂舉行第一次全體會議。
栗戰書委員長主持。
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